



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: María Magali Gómez García

Nombre del tema: Medicina Tradicional

Parcial: I

Nombre de la Materia: Enfermería y practicas alternativas de la salud

Nombre del profesor: Sandra Yazmin Ruiz Flores

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 8vo

MEDICINA TRADICIONAL



MAYA

se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos, Existe un conocimiento adquirido a través del tiempo para trabajar con las plantas. El pensamiento holístico de la medicina Maya relaciona íntimamente el cuerpo y el alma, relaciona todas las partes y órganos del mismo cuerpo. Maneja los «principios vitales» y conceptualiza la enfermedad como un desequilibrio.

Las causas que atentan contra el equilibrio corporal pueden ser producidas por el propio organismo, por su familia, por la comunidad, por la naturaleza y por las distintas divinidades. La salud, entonces es el resultado de vivir de acuerdo a las leyes de la naturaleza y la sociedad. y la enfermedad es el resultado de la trasgresión a esas leyes.

Los mecanismos para lograr el equilibrio (curación) tiene que ver con varios uso de plantas medicinales, realización de ofrendas, realización de ceremonias, acudir a los terapeutas indígenas tales como: yerbateros, parteras, guías espirituales, sobadores, hueseros y sacerdotes.

AZTECA



Era una mezcla enmarañada de magia, de conocimientos contrastados por la experiencia y de religión. La magia, estaba muy presente en los métodos curativos al hechizo de algún brujo una acción mágica para contrarrestarla. La terapéutica estaba basada en conocimientos empíricos El médico azteca, era, un brujo bueno admitido y apreciado por la misma sociedad.

La creencia en la introducción mágica de cuerpos extraños también la profesan los nahua atribuyen a menudo las enfermedades a los sufrimientos infligidos por el hechicero al doble animal. Otra curiosa especialidad médica era la de las atlantchiqui, curanderas que miraban en un recipiente con agua el reflejo de un niño enfermo.

La adivinación visionaria también se hacía a veces tras la ingestión de tabaco verde o piciete, Se utilizaban en numerosos contextos religiosos y rituales. Una vez desaparecía la «ebriedad» causada por las setas y horas después de haber fumado la pipa de tabaco.

ZOQUE



La medicina tradicional zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes. como los tuxtlecos se siguen curando a base de plantas medicinales, si bien, su uso ha disminuido de manera considerable El estudio realizado por María Antonieta Isidro Vásquez señala que el conocimiento y el uso de las plantas medicinales en esta región principalmente por las personas de mayor edad.

La autora del libro “Etnobotánica decidió dividir las enfermedades que son curadas con medicina tradicional en: naturales y mágico-religiosas, las primeras se refieren a los padecimientos más comunes como: enfermedades gastrointestinales, enfermedades respiratorias, inflamaciones, entre otras. La mágico-religiosas son aquellas que no son reconocidas por el Sector Salud y solo son tratadas por la medicina tradicional como: el mal de espanto, mal de ojo, mal de aire, mal de azar y sereno.

La hierbabuena, la flor de mayo, el hinojo, el laurel, el guaco, la árnica son de las especies que más propiedades tienen dentro de la medicina tradicional zoque. Asimismo, el uso de varios recursos vegetales se ha visto sustituida por materiales que no son de origen natural.

Referencia bibliografica

Antologia UDS enfermeria y practicas alternativas de salud

